

Mendia advierte de que equiparar el dolor es «un obstáculo para la convivencia»

Familiares y autoridades recuerdan a Fernando Buesa y su escolta, Jorge Díez, cuando se cumple el 21 aniversario de su asesinato por ETA

ANDER CARAZO

VITORIA. ETA asesinó el 22 de febrero de hace 21 años al dirigente socialista Fernando Buesa y a su escolta, Jorge Díez Elorza. El tiempo transcurrido no los ha borrado de la memoria de sus familiares y compañeros, que ayer les homenajearon en Vitoria con una ofrenda floral en el punto en que los terroristas hicieron estallar el coche bomba que segó sus vidas. Un acto que contó con la presencia de representantes institucionales y delegaciones de todos los partidos.

El deseo de los allegados de Buesa y Elorza, así como de la fundación que lleva el nombre del que fuera vicelehendakari, es que la sociedad tampoco les olvide para evitar cualquier posible justificación de esta barbarie. «Pretender rebajar la gravedad de hechos tan dolorosos con equiparaciones y teorías sobre el relato es poner obstáculos a la convivencia», remarcó la vicelehendakari y secretaria general del PSE, Idoia Mendia.

Para ella, como para muchos socialistas vascos, aquel doble asesinato de ETA supuso un drama personal, pero también «la reafirmación» de los ideales que defendía Buesa. «Recordaremos a Fernando como un socialista firme en sus convicciones, que nunca renunció al contraste de ideas», evocó Mendia. Febrero es un mes «negro» para el PSE: ayer también se



La vicelehendakari y líder del PSE, ante el monolito que recuerda a Buesa y Díez. RAFA GUTIÉRREZ

cumplían 20 años desde que otro coche bomba dirigido a Iñaki Dubreuil, concejal en Ordizia, mató a los trabajadores Josu Leonet y José Antonio Santos. Y hoy hace 37 años que los Comandos Autónomos Anticapitalistas asesinaron a Enrique Casas, exsenador y parlamentario.

«Que nadie de aquellos que miraron para otro lado y que consiguieron tanta desgracia nos venga a dar clases de democracia, que

LA CLAVE

LA MADRE DE JORGE DÍEZ

«Cada vez que os veo de uniforme, me emociono», dijo a la asociación de ertzainas que acudió

dediquen ese tiempo a sanar su mente y su alma. No habrá amnesia colectiva. Nadie se apropiará ni manipulará la historia porque el recuerdo y el relato estará siempre vivo y a buen recaudo en nuestra memoria», aseguró Julio Rivero, miembro de la Brigada Móvil de la Ertzaintza y presidente de la asociación Mila Esker, creada recientemente por agentes para homenajear a los compañeros víctimas del terrorismo. «Cada vez que os veo de uniforme me emociono», respondió Begoña Elorza, la madre del policía asesinado.

La 'Ausencia' de Imanol

Las medidas 'anticovid' hicieron que el acto fuese esta vez mucho menos concurrido de lo habitual. Pero eso no rebajó un ápice la emo-

tividad y el sentimiento de quienes conocieron personalmente al político y al agente de la Ertzaintza. Bajo una incesante lluvia y al son de la 'Ausencia' de Imanol, los asistentes depositaron una rosa roja en el monolito situado a las puertas del campus universitario.

Además de la vicelehendakari estuvieron la peneuvista Beatriz Artolazabal; la presidenta del Parlamento vasco, Bakartxo Tejería; el diputado general de Álava, Ramiro González; el alcalde de Vitoria, Gorka Urtaran; Miren Larrion, hasta ayer portavoz de EH Bildu en la capital alavesa; Garbiñe Ruiz, edil de Elkarrekin Podemos; Carmelo Barrio y Luis Gordillo, parlamentarios de la coalición PP+Cs, y Amaya Martínez, representante de Vox.

El primer juicio pendiente en Francia contra 'Ternera' se aplaza a septiembre

BEATRIZ JUEZ

PARÍS. El Tribunal de Apelación de París decidió ayer aplazar a septiembre el primero de los dos juicios que el exdirigente de ETA, José Antonio Urrutikoetxea, 'Josu Ternera', tiene pendientes en Francia ante la imposibilidad de los testigos de viajar a causa de las restricciones sanitarias por la epidemia de covid-19. La defensa había solicitado cuatro testigos. El expresidente del PSE Jesús Eguiguren, representante del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero en las negociaciones con la banda terrorista; Raymond Kendall, ex jefe de la Interpol y miembro del grupo de verificadores del desarme de ETA; David Harland, director del Centro Henry Dunant para el Diálogo Humanitario de Ginebra (Suiza); y Gerry Kelly, miembro ahora en la Asamblea Norirlandesa por el Sinn Féin, antiguo brazo político del Ejército Republicano Irlandés (IRA).

El abogado de 'Ternera' achacó a las restricciones sanitarias el hecho de que los cuatro testigos no hayan podido desplazarse a París. El expresidente del PSE confirmó la semana pasada a EL CORREO su negativa a ir al juicio al considerar que acudir como testigo significaba tomar parte por 'Ternera'. Un paso que consideraba excesivo aunque siempre ha considerado que el jefe de ETA tuvo un papel decisivo en la decisión de la banda de dejar las armas. De los otros citados, la defensa tampoco cree que Kendall pueda ir porque «tiene 87 años» e «importantes de salud».

Hay momentos en los que la vida te pide un **NUEVO COCHE**

Más de 70.000 anuncios para que encuentres tu coche al mejor precio

Autocasión
Lo que necesitas, en el momento en que lo necesitas

www.autocasion.com